



PARTICIPEZ FINANCIÈREMENT À LA CAMPAGNE

XAVIER PERICAT  
CANTONALES ARGENTEUIL OUEST  
DIMANCHES 20 & 27 MARS 2011

▶ ACCUEIL ▶ VOTRE CANDIDAT ▶ REVUE DE PRESSE ▶ PHOTOS ▶ VIDEOS ▶ LIENS



Accueil du site > Actualités

## Trois ans après... le flop des Conseils de proximité !

Modifié le 25 octobre 2011



Les Conseils de Proximité, instruments supposés de la démocratie locale dans notre ville avaient pour objectif de remplacer les Comités Locaux de Participation. Si chacun peut admettre que l'on peut toujours faire mieux et que les CLP pouvaient être remplacés par une nouvelle forme de démocratie de proximité, force est de constater - trois ans après - que l'on pouvait difficilement faire PIRE !

Retour sur un formidable gâchis où des Argenteuillais bénévoles ont tenté de s'investir sans compter !

Nous voici à l'heure du bilan : Le "mandat" des Conseillers de Proximité arrive à échéance et des réunions (privées) des Conseils de proximité se sont tenues dans chaque quartier pour faire le point et dresser un bilan...

Chaque Conseil de proximité a vécu une expérience personnelle différente avec des élus plus ou moins impliqués, pourtant un sentiment global de frustration et d'inutilité demeure commun à toutes les équipes : Dommage !

J'ai assisté pour ma part à la réunion des Conseils de Proximité du Marais et des Champioux... le constat est accablant, un échec total et un gâchis terrible pour le quartier du Val Notre Dame où quelques rares membres participaient encore ce soir-là !

**Martine ROUSSEAU, Conseillère municipale bien connue au Val d'Argent Sud, ma suppléante lors des dernières élections cantonales, assistait pour sa part à la réunion prévue au Val d'Argent Sud... mais si la réunion était différente, le constat demeurait identique !!**

Des réunions en catimini, des ordres du jour imposés, des convocations tardives... dans le meilleur des cas !

C'est pour ma part le bilan que j'ai dressé de ces trois années où, membre à part entière des Conseils de Proximité du Marais et des Champioux, je n'ai pourtant pas eu droit à l'ensemble des convocations et invitations réservées aux membres des Conseils de proximité ! Les ordres du jour, complètement "pilotes" par la Mairie ont fini par lasser les habitants qui voient les problèmes du quotidien relégués en fin de réunion... s'il reste du temps ! Et je ne parle pas des convocations tardives comme celle du 21 octobre dernier... "datée" du 11 octobre, mais qui parvient curieusement dans ma boîte aux lettres deux jours avant la réunion !

**Enfin quel terrible aveu d'échec que de réunir tous les CDP d'un même quartier pour s'économiser une ou deux réunions... après avoir bataillé pour les maintenir, coûtés que coûte... eh oui diviser pour mieux régner semblait n'être que la seule raison à ces 15 conseils de proximité !**

Des réunions de présentation, d'information largement consacrées à vanter l'action municipale et rien de plus !

En l'espace de trois années, les habitants du Val notre Dame n'ont eu droit qu'à deux réunions publiques dont les thèmes et l'ordre du jour n'ont absolument pas été concertés avec les membres des CDP... et encore moins avec les habitants !

De l'aveu même des participants, **"nous avons eu droit à un monologue du Maire avec force de transparents et de vidéos... et puis il fallait attendre 22h45-23h00 pour pouvoir poser des questions !"**

Le bilan : "ça va être vite fait, on n'a rien fait du tout... à part poser trois poubelles, deux passages cloutés et quelques bacs à sel !"

La démocratie de proximité est un exercice difficile, il ne faut pas craindre les réunions publiques, il ne faut pas craindre de s'engager... ou de ne pas le faire et dans tous les cas, il faut apporter des réponses pour la fois suivante ! Là encore, il serait présomptueux de dire que tout marchait "avant"... "avant" comme disent les membres des Conseils de proximité en référence "puisque" à notre mandat mais les choses avançaient et il n'était pas rare de voir des assemblées

de 100-150 personnes lors des réunions publiques et des assemblées générales de quartier...

Même pas en capacité de fournir le bilan financier des travaux réalisés pour le compte des Conseils de proximité !

L'élu référent présent ce soir-là, M. Abdelkader SLIFI, n'était même pas en capacité de lister les travaux réalisés par le CDP, travaux pris sur "son" budget... Inutile de dire que ces constats amers ont fini par laisser les quelques "survivants" des Conseils de Proximité !

Des raisons d'espérer... ???

J'aime à le croire... les habitants aiment leur quartier, ils veulent s'y investir, certains proposèrent de réactiver les Comités Locaux de Participation "comme du temps de Xavier PERICAT"... ça fait toujours plaisir surtout lorsque la personne est connue pour sa sensibilité à gauche...

Le Val Notre Dame dispose aujourd'hui d'un nouvel élu référent de quartier... je propose de lui donner le bénéfice du doute en l'attente de propositions concrètes et en dépit d'une très mauvaise réaction vis à vis des habitants Vendredi dernier... Aidé par des services de proximité "qui en veulent", qui ont envie d'améliorer les choses, je sais, pour ma part qu'il peut compter sur une bonne équipe au Val Notre Dame... c'est dans cet esprit que j'ai tenu à autopsier le bilan des CDP "mort-nés" (pour reprendre l'expression d'un participant) et à formuler des propositions concrètes ce soir-là !

A suivre donc... ce qui est sûr c'est qu'aucune majorité - ni aujourd'hui, ni demain - n'a intérêt à voir les habitants se désintéresser de leur quartier !!

Répondre à cet article

Site internet officiel de Xavier PERICAT

Conformément à la loi informatique et libertés, vous pouvez exercer votre droit d'accès ou de rectification aux informations vous concernant en écrivant à [contact@xavierpericat.fr](mailto:contact@xavierpericat.fr)